



DAS WAPPEN



Seit 1975 trägt die Verbandsgemeinde ein eigenes Wappen, welches nach einer leichten Korrektur am 2. Mai 1986 in der heutigen Form genehmigt wurde. Nach dem Gutachten des Landesarchivs Speyer wird dies wie folgt beschrieben: In von Gold und Grün schräglinks geteiltem Schildbord, von Schwarz und Silber schräglinks geteilt, oben ein wachsender rotbewehrter, -bezungter und -bekrönter goldener Löwe, unten eine grünbeblätterte und -bestielte grüne Weintraube.

Das Wappen verbindet somit Vergangenheit und Gegenwart: Der Löwe weist auf die Zugehörigkeit von 17 Gemeinden der Verbandsgemeinde vor der Französischen Revolution zur Kurpfalz hin. Die Zahl der Gemeinden wird durch die 24 Beeren der Weintraube dargestellt. Gleichzeitig wird mit der Weintraube die besondere Bedeutung des Weinbaus für die Region hervorgehoben.

DAS WAPPENZEICHEN



Seit 2021 führt die Verbandsgemeinde ein Wappenzeichen. Das Wappenzeichen ist ein Signet, welches das offizielle Wappen in einer abgewandelten Form darstellt. Dafür wurde das Wappen vereinfacht und vor die Umrisse des Verbandsgemeinde-Gebietes gesetzt.

Während das Wappen als hoheitliches Zeichen nur von der Verbandsgemeinde selbst oder mit ausschließlicher Genehmigung der Verbandsgemeindeverwaltung verwendet werden darf, kann das Wappenzeichen von Privatpersonen, Vereinen oder Unternehmen frei verwendet werden. Der Verwendungszweck darf dabei weder diskriminierend, kriminell, sittenwidrig, jugendgefährdend noch geeignet sein, das Ansehen der Verbandsgemeinde Alzey-Land und ihrer Repräsentanten zu beeinträchtigen.

In dieser Rubrik veröffentlicht die Verbandsgemeinde Alzey-Land Wissenswertes zum Jubiläum.